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PRESENTATION 

Rapport annuel des Représentants 
du Conseil Départemental des Bouches-du-Rhône 

Administrateurs de la SPL SEMIDEP 
Année 2015 

 
 
 

L’article L1531-1 du CGCT dispose que les SPL sont soumises, à l’exception des 
dispositions du présent article, au Titre II du Livre V de la première partie du CGCT 
intitulé « Sociétés d’Economie Mixte », le droit d'information et de contrôle exercé par 
les collectivités au sein des SPL se manifeste principalement par un rapport annuel 
remis par l’élu ayant mandat au sein de ces structures. 

 
L'article L. 1524-5 alinéa 14 du Code Général des Collectivités Territoriales (Loi 
n°2002-1 du 2 janvier 2002 article 5 ; Ordonnance n°2003-1212 du 18 décembre 
2003 article 2 V ; Loi n°2004-806 du 9 août 2004 article 27 VIII) dispose qu’en 
matière d’administration et de contrôle des sociétés d’économie mixte locales : 
 
"Les organes délibérants des collectivités territoriales et de leurs groupements 
actionnaires se prononcent sur le rapport écrit qui leur est soumis au moins une fois 
par an par leurs représentants au conseil d’administration ou au conseil de 
surveillance, et qui porte notamment sur les modifications des statuts qui ont pu être 
apportées à la société d'économie mixte". 
 
Le présent rapport comprend les pièces suivantes : 
 
- Présentation de la société 
- Rapport d’activités 2015 et perspectives 2016 
- Rapport financier au 31/12/2015 
- Procès-verbaux des conseils d’administration& motions d’assemblée générale  
- Rapport du Commissaire aux comptes sur les comptes annuels exercice clos le 

31/12/2015 
- Rapport du Commissaire aux comptes sur les conventions réglementées exercice 

clos le 31/12/2015 
 

Il est à rappeler que les Sociétés Publiques Locales, dont les actionnaires ne 
peuvent être que des collectivités territoriales ou leurs groupements, sont soumises à 
un contrôle de leurs actionnaires, analogue à celui qu’ils exercent sur leurs propres 
services.  

Dans le cadre de la SEMIDEP, ce contrôle analogue s’exerce notamment par le biais 
d’un comité technique dont les réunions, préalables aux conseils d’administration 
permettent, outre le suivi au long cours de la société, d’effectuer des contrôles sur 
les orientations stratégiques, la gouvernance, l’activité opérationnelle et d’informer la 
Présidente du Conseil Départemental et les administrateurs. 
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SYNTHESE 
 
  
 

ADMINISTRATION  
 

(Conseils d’Administration et Comités Techniques – Assemblée Générale – 
Actionnariat –Ressources Humaines) 

 
 

1) Conseils d’Administration et Comités Techniques  
 

Modification des représentants permanents en 2015 : 
 
A la suite des élections départementales de mars 2015, le Conseil Départemental 
des Bouches du-Rhône, par Délibération du 16 avril 2015, a désigné ses 
représentants au Conseil d’Administration et à l’Assemblée Générale de la 
SEMIDEP. 
 
Madame GARCIA et Messieurs CHARRIER, GACHON, WEYGAND, et JORDA, ont 
été remplacés par  Mesdames BERNASCONI, MILON et CARADEC, et Messieurs 
FRAU et GAZAY, 
Monsieur BORE a quant à lui conservé son poste. 
 
 
Cinq conseils d’administration ont eu lieu en 2015 :  
 
- CA du 12 janvier 2015 ;  
- CA du 02 mars 2015 ;  
- CA du 17 juin 2015 ; 
- CA du 22 juillet 2015 ; 
- CA du 03 décembre 2015. 

 
Le Conseil d’Administration du 17 juin 2015 a pris acte des désignations, puis il a 
procédé à l’élection d’un nouveau Président du Conseil d’Administration, la moitié de 
ses membres ayant été renouvelés. Il a également été décidé de créer un 3eme 
poste de vice-président. M. Gavino BRISCAS, représentant la Ville de la Ciotat, a été 
élu à ce poste. 
 

2) Assemblée Générale Ordinaire 
 

L’assemblée générale ordinaire a eu lieu le 17 juin 2015. Parmi les divers points 
approuvés, figurent : 
 
- Bilan et compte de résultat 2014 ; 
- Conventions règlementées ;  
- Pouvoirs pour formalités ; 



 

Certifié transmis à la Préfecture le 3 Juillet 2017  

4 4 

 
3) Actionnariat 

 
Au 31/12/2015 le capital de la société SEMIDEP est de 20 010 587,00 € divisé en      
131 260 actions de 152.45 €. 
 
Les parts du capital sont réparties comme suit : 
 
Conseil Départemental des Bouches-du-Rhône  
50% soit 65 629 actions 
 
Conseil Régional Provence alpes Côte d’Azur  
25,82% soit 33 894 actions 
 
Communauté Urbaine Marseille Provence Métropole  
19,91% soit 26130 actions 
 
Ville de La Ciotat  
4,27% soit 5 607 actions 
 

4) Ressources humaines  
 
L’effectif moyen au 31/12/2015 est de 32personnes, dont 9 cadres et 23 employés. 
 
 

ACTIVITE 2015– PERSPECTIVE 2016 
 

Stratégie, développement et exploitation du site industriel 
 
  
Bilan 2015 
 
L’année 2015 a été marquée par le changement de gouvernance au niveau de la 
société(Conseil d’administration et Direction générale). 
Cette modification de la gouvernance a induit une remise à plat des orientations 
stratégiques de la SEMIDEP et, partant, de la stratégie de développement du site. 
En premier lieu, la nouvelle direction a souhaité engager une reprise en main 
progressive d’un certain nombre de situations qui s’étaient dégradées au fil du 
temps, et qui s’étaient notamment traduites par le développement de situations 
d’occupation sans droit ni titre. Pour conduire cette tâche, la société a recruté un 
juriste spécialisé en droit maritime à l’automne 2015. Elle a aussi renforcé l’équipe 
administrative chargée du suivi des contrats par le recrutement d’un assistant de 
gestion, dans le cadre d’une mission de ≪ reprise en main ≫ des conventions 
d’occupation. 
Ensuite, le Conseil d’administration de décembre 2015 a acté4 orientations 
traduisant ce changement d’approche stratégique : 
 
- L’engagement d’une réflexion ouverte sur le devenir de la grande Forme, dans la  
perspective d’une maximisation de son potentiel, à la fois en termes de chiffre 
d’affaires et d’emplois ; 
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- Le passage en phase active de la rénovation du Port Vieux, en lien avec la 
réorganisationdu plan d’eau et le projet d’accueillir des navires de plus grande taille ; 
 
- La réécriture du plan d’affaires de la société, afin de disposer d’une vision plus 
analytique de son activité et de sa capacité d’autofinancement ; 
 
- La révision du schéma d’aménagement du site des chantiers, en l’inscrivant dans 
une démarche plus systématique d’analyse de l’offre et de la demande potentielles ; 
 
L’objectif général consiste à permettre à la SEMIDEP de valoriser au mieux les 
nombreux atouts du site des chantiers navals, en saisissant les opportunités que 
recèle l’évolution actuelle du marché du Yachting en général, et du refit de grands 
yachts en particulier. 
 
L’EVOLUTION DU MARCHE MONDIAL : 
 
- Le redémarrage de la construction de grands Yachts se confirme en 2015 
- Ce redémarrage s’accompagne d’évolutions qualitatives structurantes 
- Le marché de la réparation navale et du refit est en voie de réorganisation, dans 

un 
Contexte où la demande excède parfois l’offre. A l’instar du marché de la 
construction, et même plus encore, le marché de la réparation / refit dans le secteur 
du yachting profite de conditions de marche très favorables. 
 
L’ACTIVITE DES CHANTIERS NAVALS DE LA CIOTAT PARAIT UN PEU 
DECEVANTE : 
 
- Accueil d’entreprises : une attractivité confirmée 
- Activité industrielle : une année en demi-teinte 
 
 
Perspectives  2016 
 
- Réouverture de la Grande Forme de radoub 
- Aménagement du site industriel 
 
 

Aménagements et travaux 
 
LA GRANDE FORME 
 
Bilan 2015  
- Bateau-porte neuf et bateau porte ancien 
- Sécurisation et restructuration de la Grande Forme 

 
Perspectives 2016 
- Bateau-porte 
- Travaux de sécurisation et de restructuration de la Grande Forme 
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REHABILITATION DE L’ANNEXE NEF A 
 
Avancement 2015 : la quasi-totalité des réserves ont été levées, nécessitant parfois 
des prolongations de l'année de garantie de parfait achèvement. 
Par ailleurs, un panneau signalétique a été mis en œuvre par la SEMIDEP, qui 
accueille les enseignes commerciales des occupants. 
 
Commercialisation : 
Sur les 11 locaux disponibles, 8 ont été attribués en 2014 et 2015. 
 
Perspectives 2016 
Levée des quelques réserves résiduelles de la réception et du parfait achèvement. 
Poursuite de la commercialisation des locaux et attribution des 3 locaux restants (3 
plateaux bureaux – 200 m2). 
 
SUIVI DES COMMERCES DU BATIMENT DE L’ARMEMENT 
 
Avancement 2015 
Levée des dernières réserves restantes dans le cadre des garanties de parfait 
achèvement prolongées (libération des dernières retenues de garantie). 
A la demande des commerçants, un totem signalétique a été mis en place, visible 
depuis la voie de circulation du Quai Francois Mitterrand, pour un montant de  
5.550,00€ HT. 
 
Perspectives 2016 
Une réfection totale des enrobés de la voie devant les boutiques, avec déplacement 
des candélabres dans les plantations de lauriers et pose d'un rack à vélos, 
correspondant à la demande exprimée par les boutiques et répondant aux problèmes 
de fonctionnement relevés, sera programmée en 2016. 
 
Exploitation du Port de Plaisance 

 
Gestion administrative des usagers du Port 
Qualité du cadre de vie 
Organisation du plan d’eau  
Maintenance des ouvrages et équipements portuaires  
Travaux et intervention 2015/programme et plan d’entretien 2016 
Activités et animations 
Interventions de la capitainerie 
Les manifestations 2015 
Instances portuaires 
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Exploitation du site industriel 
 

L’activité du site industriel a généré en 2015 un chiffre d’affaires de 6 210 K€ (en 
baisse de 2%par rapport à 2014) se répartissant en 9 catégories : 
- La location de bâtiments, 
- La plate-forme Grande Plaisance (y compris les manutentions de l’ascenseur à 

bateaux depuis l’absorption de la Ciomolift), 
- La plate-forme Moyenne Plaisance (manutentions + locations terres pleins), 
- Autres terres pleins (dont aires de carénages), 
- Manutentions (Portique, Grues 250T, 16/40T), 
- Autres mises à sec (Grande Forme et Cale), 
- Postes à quai, 
- Refacturation énergie, 
- Autres. 
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FINANCES 

Bilan – Compte de résultat 2015 
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Les Représentants du Conseil Départemental 

Administrateurs de la SEMIDEP 
 
Les représentants du Conseil Départemental au sein des instances de la SEMIDEP, 
au 31 décembre 2015 étaient : 
 
Conseil d’Administration :  
 
Monsieur Patrick BORE, Président 
Madame Sabine BERNASCONI, 
Madame Laure-Agnès CARADEC, 
Monsieur Gérard FRAU 
Monsieur Gérard GAZAY, 
Madame Danielle MILON. 
 
PROPOSITION 
 
Conformément à la réglementation en vigueur, et dans un souci d’information de 
l’ensemble des élus du Conseil Départemental des Bouches-du-Rhône, je vous prie 
de bien vouloir trouver ci-joint un exemplaire du Rapport annuel des Mandataires du 
Conseil Départemental Administrateurs de la SEMIDEP pour l’exercice 2015. 

 
Le présent rapport est rattaché à la délégation administration générale. 

 

 

 

 

Signé 
La Présidente du Conseil Départemental 

 

Martine VASSAL 
 
 
 


